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DURANGO, DGO.
Entre música, baile y folclor, los

duranguenses y turistas vivieron
la culminación de la Semana
Mayor con la tradicional quema
de Judas y el concierto de la
banda Auténtica de Jerez, en el
Festival de la Ciudad Ricardo
Castro, organizado por Toño
Ochoa. 

“Es un motivo de celebración
que estemos aquí todos juntos
con estas agrupaciones, la gente
reunida y atrayendo el turismo, le
ponemos un 10 al municipio”,
expresó el ciudadano Salvador
García, quién disfrutó sus
vacaciones sin salir de la ciudad
al lado de su familia.

Los cientos de asistentes en la
plazuela Baca Ortiz bailaron al
ritmo de “La Rata Flaca” y otras
canciones del conjunto musical,
para luego dar paso a la quema

del Judas de 10 metros de altura
que destelló entre fuegos

artificiales.
Este momento tan esperado,

junto a la presentación de la
banda Auténtica de Jerez, alegró
los cientos de asistentes que se

dieron cita para celebrar la
cultura y tradiciones en el marco
del Festival Ricardo Castro.

Pasión por la cultura y tradición
gracias al Festival Ricardo Castro



DURANGO, DGO.

Mientras sea gobernador, el
Club de Futbol Alacranes se
queda en Durango, así lo expresó
el Esteban Villegas Villarreal, al
anunciar que este equipo se
mantiene firme, con esa pasión
que lo caracteriza y con la que
continuará en la Liga de
Expansión, con miras a que
mantenga los buenos resultados,
al igual como se tienen con
deportistas locales que
clasificaron a juegos nacionales.

El impulso al deporte en la
entidad queda constatado por el
titular del Ejecutivo estatal,
quien presentó a Roberto
Zermeño, como nuevo
presidente del equipo “Alacranes
de Durango”, quien cuenta con
vasta experiencia en el ámbito
futbolístico, así como a todo el
cuerpo técnico, jugadores e
integrantes que forman parte de
este representativo
duranguense.

En su rueda de prensa “Martes
a las 10”, el mandatario estatal
reconoció el buen desempeño de
los jugadores que han

demostrado desde la temporada
anterior, por lo que se mostró
complacido porque en los
últimos tres partidos han sido
ganados, el más reciente
empatado “y si ganamos el
próximo miércoles, tenemos
posibilidad de buscar repechaje

y meternos a la liguilla, que sería
muy bueno”, manifestó Villegas
Villarreal al agradecer esfuerzo
que han dado por Durango.

“Les dije hace unas semanas,
mientras yo sea Gobernador,
Alacranes se queda, tenemos
equipo para bastante tiempo”,

destacó al reiterar su total apoyo
al cuadro venenoso, además de
reiterar su respaldo al deporte en
todo el estado, como ya se ha
hecho desde el inicio de su
administración, y es que tan solo
en etapas de preparación de los
jóvenes para que clasificaran a
los próximos Juegos Nacionales
CONADE 2023, se invirtieron
más de cuatro millones de pesos
en las diversas disciplinas y al
concluir su participación se
habrán de haber entregado en
apoyos, alrededor de 10 millones
de pesos.

El titular del Instituto Estatal
del Deporte, César Cárdenas
Reyes, dio a conocer los diversos
aciertos en el ámbito deportivo,
como el apoyo en transportes,
uniformes tanto al equipo de
Alacranes como a los jóvenes
que han representado al estado;
a partir de este año, Durango
entra a una nueva potencia
deportiva, y los jóvenes han
llenado de orgullo al estado,
debido a que ya garantizaron
boletos a las competencias
nacionales.

En luchas asociadas son siete

boletos, dos en boxeo, 12
integrantes del equipo femenil
de handball, dos de tenis de
mesa, dos de tenis, dos de
levantamiento de pesa, el equipo
de softbol de 16 jóvenes, tres de
skate boarding, dos de ajedrez,
dos equipos de básquetbol:
varonil y femenil; tiro con arco,
vóleibol de playa, entre otros.

Roberto Zermeño, nuevo
presidente del Club de Fútbol
Alacranes de Durango, dijo que
el acuerdo fundamental con el
Gobierno del Estado, fue el
respaldo financiero, en una
participación conjunta para
hacer mejoras al estadio; el
equipo está muy bien, y se hará
lo necesario para algún refuerzo,
“este equipo se queda en
Durango, yo tengo raíces en
Durango”, garantizó. 

Finalmente, el gobernador
Esteban Villegas hizo la
invitación para que todos los
duranguenses acudan al estadio
“Francisco Zarco” este próximo
miércoles a las 5:00 de la tarde
para apoyar y darle el respaldo al
equipo de fútbol en su próximo
partido.
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DURANGO, DGO. 
El Congreso del Estado

aprobó las reformas a la Ley
del Seguro Social con la
finalidad de ampliar la
prestación del servicio médico
a los estudiantes que realizan
sus prácticas profesionales o
servicio social de pasantes, así
como a las alumnas
embarazadas o que tengan
hijos.

“Hay muchas mujeres que
están embarazadas y están
estudiando o alumnos que
tienen alguna enfermedad,
por lo que la seguridad social
para las personas estudiantes
en México, forma parte de un
mosaico de factores
indispensables para el
desarrollo integral del proceso
educativo”, resaltó la diputada
Gaby Hernández López quien
fue la iniciadora de la
propuesta legislativa.

Al hacer uso de la tribuna,
explicó que se busca
consolidar en la ley el llamado
“seguro facultativo”,
destinado a las y los
estudiantes de nivel medio
superior y superior, dado que
su funcionamiento desde los

años 80´s y 90´s se ha
sustentado en decretos
presidenciales de buena
voluntad y no en la ley. 

La legisladora detalló que los
estudiantes que están
haciendo su servicio social ya
no cuentan con las
prestaciones de salud, por lo
que es necesario se haga
extensivo el seguro facultativo

a quienes están realizando sus
prácticas y/o servicio social,
como es caso de las y los
doctores o enfermeras y
enfermeros, quienes tienen
que cumplir con esta
responsabilidad.

Por ello, también se
considera necesario que en el
caso de estudiantes madres de
familia, se hagan extensivas

las prestaciones a las y los
hijos, siempre y cuando éstos
sean menores de 18 años de
edad.

De esta manera, reconoció el
análisis que realizó la
Comisión del Trabajo y
Previsión Social, para poder
enviar esta propuesta al
Congreso de la Unión, por el
bien de las y los estudiantes.
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Diputados avalan ampliar seguro
social para estudiantes

Investigadores laguneros publican libro sobre aplicación de drones de última generación

DURANGO, DGO.

Investigadores de la
Universidad Juárez del Estado
de Durango (UJED), la
Universidad Politécnica de
Gómez Palacio (UNIPOLI) y el
Instituto Tecnológico de la
Laguna (TECNM – ITL)
publicaron el libro "Design of
control laws and state
observers for fixed-wing
UAVs, simulation and
experimental approaches",
que proporciona la base para
el estudio de los drones y su
aplicación en diversas áreas,
como la agricultura, la
minería, la vigilancia, la
seguridad y el transporte.

Los autores del libro, Arturo
Tadeo Espinoza Fraire, José
Armando Sáenz Esqueda,
Alejandro Enrique Dzul López
y Ricardo Pavel Parada
Morado, ofrecen un amplio
campo de estudio para que los

investigadores puedan
resolver problemas civiles o
industriales, incluido el
desarrollo de modelos
matemáticos que describen
los vehículos aéreos no
tripulados de ala fija de última
generación, también
conocidos como UAV. 

El investigador de la FICA,
Arturo Tadeo Espinoza Fraire,
destacó que este libro es el
resultado de una colaboración
interinstitucional y representa
el trabajo de doce años en el
campo de los vehículos aéreos

no tripulados. Además, señaló
que el libro incluye
simulaciones completas y
detalladas, así como pruebas
experimentales en más del
70% de los casos, lo que lo
convierte en una obra pionera
en este tema.

También el investigador
juarista José Armando Sáenz
Esqueda comentó que el libro
contiene revisiones
matemáticas importantes
para entender la teoría lineal
y no lineal que se utiliza en las
leyes de control y

observadores, así como los
códigos de programa de
controladores y los códigos
necesarios para leer los
sensores en el sistema
integrado. Estos elementos
hacen que la obra sea útil para
estudiantes y para la
comunidad científica, así
como para profesionales de
áreas como la construcción y
la arquitectura.

La editorial Elsevier, con su
impecable trayectoria
editorial y experiencia en
contenido científico, técnico y
médico, es la encargada de
distribuir el libro en formato
físico y digital, lo que
garantiza una amplia difusión
y acceso a la obra a nivel
global. En resumen, se trata de
una importante contribución
al campo de los vehículos
aéreos no tripulados, que sin
duda será de gran interés para
la comunidad científica y
profesional.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El diputado federal Carlos
Maturino Manzanera sostuvo una
reunión con la directora de
Caminos y Puentes Federales
(Capufe), Elsa Julieta Veites
Alvarado, a quien le planteó la
urgente necesidad de resolver
deficiencias en la súper carretera
Durango-Mazatlán, a pesar de
que es una de las más caras del
país.

El legislador hizo un recorrido y
llevó evidencias de la necesidad
urgente de recarpeteo, de
atención a los servicios sanitarios
en Coscomate y Llano Grande,
principalmente, así como la
situación preocupante de los
puentes y su deficiente
iluminación.

La reunión se llevó a cabo el
lunes 10 de abril, en ella el
legislador detalló problemáticas
latentes en varias vertientes, que
van desde daños en los servicios
sanitarios hasta deficiencias que

provocan riesgos a la integridad
de los usuarios, y mostró a la
servidora pública federal, que
estuvo acompañada por el
director técnico de Capufe, Efraín
Arias Velázquez, imágenes
captadas el miércoles 5 de abril de
2023, en las que se muestran los
daños existentes en el tramo que
va de la Plaza de Cobro 95
(Durango), hasta el túnel El
Sinaloense (Km 168).

El legislador expuso, en primera
instancia y como uno de los
puntos más señalados por los
propios usuarios, las malas
condiciones de los servicios

sanitarios de las Plazas de Cobro
No. 96 (Llano Grande) y 97
(Coscomate), que funcionan
parcialmente a causa de dichas
deficiencias. Hizo énfasis en la
falta de mantenimiento y
limpieza, pese a los costosos
contratos que con ese fin se
pagan en ambas plazas de cobro
que es por el orden de 115 mil
pesos mensuales, para cada una
de las dos casetas y sus servicios
complementarios y en ninguno
de los casos, existen guardias de
limpieza o vigilancia, lo que
propicia daños vandálicos,
insuficiencia de insumos y

deterioro acelerado, tal y como se
muestra en la evidencia gráfica
captada. 

Remarcó la necesidad de
rehabilitar algunos tramos de la
carretera, principalmente el que
va del kilómetro 94 al 103, en el
que las condiciones del asfalto
vuelven peligroso el tránsito
vehicular. Aunado a ello, existen
grandes segmentos en los que el
acotamiento ha sido excluido de
las acciones de mantenimiento. 

Respecto al sistema de túneles,
se comprobó en recorrido que, en
los 23 correspondientes a
Durango, no existe uno solo en el

que la iluminación funcione al
100 por ciento. Por el contrario,
prácticamente la mitad se
encuentra en penumbra total. 

Finalmente se manifestó,
además, a favor de realizar
acciones desde la Cámara de
Diputados con el fin de respaldar
la asignación de recursos y
acciones para que Capufe mejore
el mantenimiento de esta y otras
carreteras del país. 

Maturino Manzanera es
secretario de la Comisión de
Infraestructura de la Cámara de
Diputados, ente desde el cual ha
señalado, en reiteradas ocasiones,
la necesidad de atender esta vía
de comunicación en específico. 

Actualmente, recorrer la
supercarretera completa tiene un
costo de 719 pesos, que equivale
a 3.23 pesos por kilómetro, lo que
la ubica entre las más costosas del
país. En octubre próximo
cumplirá 10 años desde su
inauguración; su aforo, tan solo el
año pasado, fue de más de 5
millones de vehículos. 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La comisión seleccionadora dio

a conocer en conferencia de
prensa la convocatoria para
integrar el Consejo de
Participación Ciudadana, del
Sistema Local Anticorrupción en
Durango, dada la próxima salida
de la consejera presidenta.

Patricia Bermúdez Beltrán,
integrante de la Comisión

Seleccionadora informó que la
primera etapa se abre para
entregar documentación a partir
de este 10 de abril al 28 de mayo,
haciendo un llamado abierto a
todos los duranguenses
interesados.

"La invitación es a todos, a la
sociedad, instituciones,
organizaciones públicas,
privadas, sociales, académicas,
empresariales, sindicales,
profesionales y demás

organismos, para que presenten
los mejores perfiles que puedan",
expresó para explicar que
seguirá haciendo una
depuración en diversas etapas.

La convocatoria se abre porque
la consejera presidente, Sandra
Díaz, cumple con el período para
el que fue designada y hay que
integrar un nuevo integrante al
Consejo de Participación
Ciudadana, el cual deberá entrar
en funciones el 17 de julio del

presente año.
Son varios los requisitos que

deben cumplirse como: ser
mayor de 35 años, mexicano, con
residencia efectiva en el estado,
con experiencia verificable en
temas de transparencia,
fiscalización, y rendición de
cuentas, además de no haber
sido condenando por ningún
delito, no pertenecía repartidos
políticos u organizaciones de ese
tipo, entre otros.

Emiten convocatoria
para el CPC del SLA

Infonavit
recibe pagos
desde EU
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El Instituto del Fondo Nacional
de la Vivienda para los
Trabajadores (Infonavit) a través
del Programa Infonavit Sin
Fronteras, ya cuenta con cinco
remesadoras para recibir el pago
de créditos de los mexicanos que
viven en Estados Unidos,
informó el delegado regional,
Fernando Hernández Ozuna.

Esta Alianza representa
alrededor de seis mil sucursales
en 43 estados del vecino país del
norte.

Con Infonavit Sin Fronteras, el
instituto asume el costo de la
comisión por el envío de los
recursos a México, ya sea para
pagar el crédito del titular, el de
un familiar, pareja, o el de un
tercero, explicó.

Se han recibido más de 516
millones 336 mil pesos en pagos
a través del programa Infonavit
Sin Fronteras. 

Se han pagado 10 mil 338
créditos y el Infonavit ha
asumido más de 10 millones 468
mil pesos en comisiones,
recursos que representan un
ahorro para las y los acreditados.

Para hacer el pago de su crédito
o el de un familiar o amigo, las y
los mexicanos que viven en
Estados Unidos pueden acudir a
cualquiera de las sucursales de
las remesadoras participantes,
con el número a 10 dígitos del
crédito y realizar el depósito. 

O si lo prefieren, pueden hacer
el envío de los recursos en la
página de internet o en la
aplicación móvil de alguna de las
remesadoras que tengan
disponibles estas opciones,
concluyó.

Reportan restauranteros repunte de ventas por Semana Santa 
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la Cámara

Nacional de la Industria
Restaurantera y de Alimentos
Condimentados (Canirac),
Adriana Porras Zubiría reportó
que hubo un repunte de venta
durante la Semana Santa en los
restaurantes, especialmente del
centro histórico y los que se
dedican a la venta de mariscos.

Ellos tuvieron afluencias de hasta
el 100 por ciento, aunque hubo
otros que no tuvieron tan alta
demanda, dependiendo de la
ubicación y el giro.

Aseguró que el 98 por ciento de
los afiliados a Canirac abrieron
sus puertas de manera normal,
dado que se hizo un llamado para
que mantuvieran la operación de
las empresas para dar un buen
servicio a los turistas, incluso se
recomendó abrir desde temprano

en general; aunque sí hubo
muchos que abrieron como
siempre, desde temprano, porque
se dedican a la venta de
desayunos.

Admitió que hubo afluencia
importante, sobre todo el día del
concierto de Pepe Aguilar cuando
los restaurantes reportaron el 100
por ciento de afluencia de
comensales, mayormente
hablando de cenas. 

Añadió que se hicieron algunas

encuestas para conocer el origen
de los turistas visitantes, y la gran
mayoría son de Sinaloa y estados
cercanos a Durango, y quizá
cuando mucho, un cinco por

ciento de los clientes de los
restaurantes son procedentes de
algún estado del extranjero, pero
que viaja a Durango para visitar
un familiar.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta del Consejo

Coordinador Empresarial (CCE),
Magdalena Gaucín Morales
informó que en nada va a
beneficiar la compra de las
plantas de Iberdrola que hizo el
gobierno de AMLO; esa acción fue

solamente para que el gobierno
federal evadiera una posible
sanción internacional por las
deficiencias que tiene en materia
medioambiental.

La líder empresarial apuntó que
México ha sido conocido en el
mundo por hacer poco caso de los
compromisos en materia

medioambiental y no invertir en
temas de esa materia a pesar de
tener firmados tratados
internacionales.

Explicó que México está en una
agenda 2030 donde se tiene que
ir cumpliendo ciertos requisitos y
protocolos, además de que el
tratado de libre comercio también

pide una regulación y avances
muy específicos en materia de
energías limpias.

Añadió que cada año se tiene
que dar un avance específico que
México no había estado
cumpliendo y con la compra de
Iberdrola es una estrategia para
evitar sanciones desde instancias

internacionales.
Sin embargo, hizo el análisis de

que solo se compraron las plantas
por gobierno federal, no se habla
de nuevas plantas, es decir que
las mismas que venían operando,
van a seguir trabajando con la
misma producción, se va a vender
con el mismo costo, sin que se
alcance a ver un beneficio
palpable hasta el momento.

Invirtieron en comprar, no en
hacer más plantas y aún ni
siquiera queda claro de dónde
van a sacar el recurso para la
compra.
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Levantan
inspectores
51 actas
durante
Semana
Santa
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El director de Inspección

Municipal de Durango, Ubaldo
Salazar, informó que se llevó a
cabo el operativo especial con
motivo de la Semana Mayor, en la
que se levantaron 51 actas de
inspección y 55 exhortos.

Explicó que se trabajó afuera de
los templos y se retiró a los
comerciantes que no contaban
con los permisos
correspondientes.

Fueron alrededor de 10
comerciantes los que fueron
retirados, principalmente
dedicados a la venta de comida.

Además, se estuvieron haciendo
recorridos en diversos puntos
turísticos como playa Dalila, El
Pueblito, la presa Guadalupe
Victoria, en el zoológico, en el
parque Guadiana, con el objetivo
de inspeccionar que los
vendedores contarán con sus
permisos.

Explicó que en Playa Dalila se
hizo en retiró de tres
comerciantes de comida que no
contaban con su documentación
en orden.

Además, se estuvieron haciendo
recorridos en los eventos del
Festival Ricardo Castro, el objetivo
es tener una ciudad segura y
ordenada.

Apuntó que se mantendrán los
recorridos de verificación para
evitar cualquier irregularidad.



DURANGO, DGO.

“Nos pusimos a jalar para dejar
la Feria Nacional Durango al cien,
para que la gente que viene de
fuera, y los propios
duranguenses, disfruten de los
atractivos que se tendrán este
año a partir del 14 de julio”,
manifestó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal, al informar
que ya se tiene un 60 por ciento
de avance en las labores de
rehabilitación de la FENADU.

Desde hace seis meses se llevan
a cabo acciones de rescate de los
espacios turísticos y de
espectáculos que tiene Durango,
para dejarlos al cien, ya que son
la imagen que les damos a los
visitantes, reiteró el Gobernador

al informar en la rueda de presa
de “Martes a las 10”, que además
durante la Semana Santa, se tuvo
gran afluencia de turistas en la
ciudad y en algunos municipios.

Empezamos a rescatar los
espacios que se encontraban
muy deteriorados, en el caso de
las instalaciones de la FENADU,
se han rehabilitado las áreas
verdes y el sistema de riego, ya
que se tenía una afectación del
80 por ciento en los jardines,
detalló el director de Ferias,
Espectáculos y Paseos Turísticos,
Lauro Arce Gallegos.  

Además, se ha rehabilitado el
Palenque, el cual se encontraba
totalmente destruido, mientras
que se han retirado alrededor de
15 toneladas de basura,  y se ha

llevado a cabo el  saneamiento de
tuberías y las instalaciones
eléctricas.

En el Puente de Ojuela, que
ahora ya forma parte de los
paseos turísticos, se hace una
importante intervención en el
rubro eléctrico, así como
equipamiento y pintura; en el
caso del Túnel de Minería, se
atiende la instalación hidráulica
y a los elevadores se les da
mantenimiento.

Vamos a un 60 por ciento de
restauración en todos los detalles
que se tenían en la FENADU, pero
aún queda abril, mayo y junio,
para que al llegar al arranque de
la feria se cuente con las
instalaciones al cien de todos los
espacios, agregó Arce Gallegos.

En cuanto al turismo, se
informó que se tiene una buena
afluencia de visitantes a los
paseos que administra el
Gobierno Estatal durante el
periodo vacacional, ya que se han
incrementado las cifras de años
anteriores, mientras que en para
la Feria 2023 ya se realizan
acuerdos para traer a los mejores
artistas.

La titular de la Secretaría de
Turismo, Elisa Haro Ruíz, informó
que hay un corte positivo  al
término de la Semana Santa en la
entidad, ya que la capital registra
un preliminar de ocupación
hotelera de 66 por ciento y un 80
por ciento de jueves a domingo;
Nombre de Dios alcanzó un 90
por ciento con una afluencia

importante el fin de semana, lo
cual ayudó a activar la economía
de este Pueblo Mágico; las
cabañas y centros ecoturísticos
de Pueblo Nuevo y Durango
Capital un 98 por ciento.

Además, destacó que hubo un
acumulado de 38 mil visitantes
en los diferentes paseos
turísticos y museos del estado.
Añadió que se han realizado
encuestas para conocer el perfil
de visitante y la tendencia se
mantiene en los estados vecinos
de Sinaloa, Chihuahua, Coahuila,
seguidos de Nuevo León,
Zacatecas, Estado de México y
por supuesto también turismo
internacional, así como el
México-Americano que son los
paisanos.
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Al cien vamos a dejar la feria para el
disfrute de visitantes y duranguenses: EVV

Concluye con saldo blanco el periodo correspondiente a la Semana Mayor
DURANGO, DGO.
Las familias de Durango y los

visitantes disfrutaron de una
Semana Santa segura, tranquila, en
una ciudad más bonita, limpia y
ordenada, con un saldo blanco en
sus parajes, riquezas naturales y
culturales, informó Toño Ochoa.

La coordinación de las distintas
dependencias municipales como
Protección Civil y Seguridad Pública,
así como las corporaciones estatales
está garantizando unas vacaciones
seguras para la gente, confirmó.

Toño Ochoa explicó que en el

Operativo de Semana Santa se
mantuvo constante vigilancia en el
Centro Histórico de la ciudad, en
donde concurrieron más de 10 mil
personas, así como en los destinos
más visitados, como balnearios y
presas.

Dejó claro que la prevención y
atención para salvaguardar la
integridad de la ciudadanía
continuarán en el Festival de la
Ciudad “Ricardo Castro” para dar
certeza y tranquilidad a la
ciudadanía en un Durango más
seguro y ordenado.
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No repuntan ventas con Festival Ricardo Castro 
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El presidente de la Federación de

Trabajadores Independientes (FTI),
Rolando Álvarez, advirtió que el
Festival Ricardo Castro no permitió
incrementar las ventas.

Dijo que existe preocupación ya

que el que pasó es el mejor fin de
semana de este periodo
vacacional, sin embargo, a
comparación de otros años se
observó un 50 por ciento abajo en
ventas.

“De por sí nuestras ventas
estaban debajo del 50 por ciento,

la verdad se vio lo mismo con
festival o sin festival”, argumentó.

Afirmó que la reactivación
económica no ha llegado a
Durango, pues la mayoría de los
duranguenses se fueron a los
balnearios, cabañas y destinos de
playa, por lo que comerciantes y

artesanos que se ubican en el
primer cuadro de la ciudad y
tianguis no pudieron vender sus
productos.

Explicó que muchos
comerciantes de diversos tianguis
durante el sábado y domingo se
retiraron temprano al observar el

número de visitantes.
El líder de los comerciantes

afirmó que el Festival Ricardo
Castro no trajo beneficios, debido
a que no está a la altura de otros
festivales culturales que se
desarrollan en diversos estados de
la ciudad.

Se trabaja
en Justicia
Alternativa 
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El Centro Estatal de Justicia
Alternativa (CEJA), del Poder
Judicial del Estado de
Durango, atendió en el
periodo comprendido del 1 de
enero al 28 de febrero del año
2023, mil 98 asuntos; 473 que
equivalen al 43 por ciento
corresponden a la materia
civil; 30 por ciento a la
materia mercantil con 331
asuntos radicados; 24 por
ciento al familiar con 265 y el
tres por ciento al penal al
acumular 29. 

La Justicia Alternativa
requiere de voluntariedad de
las partes para resolver el
conflicto, apoyadas en todo
momento por el mediador y al
final, quienes tienen la última
palabra son los interesados.

En el periodo que se informa
se ha logrado llegar a un
convenio acordado por las
partes involucradas en 330
asuntos y en 298 se pidió la
conclusión del conflicto por
alguna de las partes.  En total
han concluido mil 15 asuntos. 

La Mediación en Línea es
actualmente el mecanismo
idóneo para que las partes
involucradas en algún
conflicto solucionen a la
distancia.

Las personas interesadas en
este mecanismo pueden
concertar una cita y ser
atendido personalmente o
bien iniciar un procedimiento
vía telefónica.

Es Durango un lienzo para
artistas del Madonnari 2023

DURANGO, DGO.
Con la participación de más de

60 artistas locales y del país, la
actriz duranguense Dolores del
Río llegó al asfalto de las calles de
Durango con el concurso
Madonnari 2023, dentro del
Festival de la Ciudad Ricardo

Castro, impulsado por Toño
Ochoa.

El primer lugar fue el artista
lerdense Abel Valenzuela
Estevané, con la obra “What
price glory”. El segundo lugar
correspondió a los artistas de
Guanajuato, Refugio Ugalde y
Baltazar Hernández, con la obra

“Dolores del Río”; y el tercer
lugar de la categoría A lo obtuvo
“Luminosa”, de José Burciaga
Meza, de Torreón, Coahuila.

En la Categoría B, resultó
ganadora la obra “Hollywood
glam”, de Hugo Reza y Grecia
Esquivel; el público tuvo a bien
premiar la obra “Musa

mexicana” de Paulina y Alejandra
Herrera, todos ellos originarios
de Durango capital.

Así, estas actividades artísticas
y culturales del Festival de la
Ciudad “Ricardo Castro”
continúan siendo el escaparate
del talento nacional acogido por
Toño Ochoa en Durango.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Un éxito rotundo que rompió
todas las expectativas, durante la
pasada semana, fue el Parque
Acuático La Esperanza en Gómez
Palacio, al cual acudieron cerca de
40 mil gomezpalatinos, a
divertirse y gozar de un ambiente
100 porciento familiar, que el
Ayuntamiento brindó a los
ciudadanos, de manera gratuita.

Gracias a las indicaciones y a
todo el cuerpo de staff que
dispuso el Ayuntamiento al
interior del parque, el día de ayer
culminó sin que se reportaran
incidentes, ya que las miles de

familias que acudieron estuvieron
respetuosas en todo momento de
los lineamientos que permitieron
que la diversión ocurriera
siempre en un ambiente seguro.

Desde el día de su inauguración,
el pasado tres de abril, hasta el
día de ayer, el Parque Acuático La
Esperanza registró de manera
permanente la visita de cerca de
40 mil personas, quienes gracias
al sistema de organización y a la
programación de franjas horarias,
pudieron disfrutar de las
instalaciones, especialmente de
las albercas, sin que estas lucieran
saturadas en ningún momento.

El director de Ecología y Medio
Ambiente del Ayuntamiento de

Gómez Palacio, Carlos Rosales
Arcaute, quien fungió como
coordinador del Parque Acuático
La Esperanza, agradeció a los
gomezpalatinos la confianza, y
recordó que estos espacios están
pensados para su disfrute, pues

es interés de la alcaldesa Leticia
Herrera, que todos los
gomezpalatinos, sin excepción,
tengan acceso a momentos de
recreación y convivencia familiar.

El funcionario hizo mención de
los mensajes de agradecimiento

que de manera espontánea la
ciudadanía hizo a la alcaldesa por
traer de nueva cuenta este
parque, pues para muchos, salir
de vacaciones o acceder a centros
de diversión privados, es algo que
queda fuera de su presupuesto.

Casi 40 mil
gomezpalatinos
disfrutaron del
parque Acuático
la Esperanza

Invita DIF Gómez Palacio a curso de bisutería gratuito
GÓMEZ PALACIO, DGO.

A partir de esta semana, la Casa
Club de la Tercera edad, abrirá
sus puertas al nuevo curso de
Joyería Artesanal, en las que se
elaborarán piezas exclusivas y
originales, por lo que la
invitación es abierta al público
interesado en horario a partir de
las 10:00 de la mañana,
totalmente gratuito.

La directora del Sistema para el
Desarrollo Integral de la Familia
(DIF), Brenda del Socorro
Calderón, dio a conocer que la
presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, busca que a través
de los cursos y talleres que se
imparten en diversas instancias
de esta dependencia, mejorar la
calidad de vida de quienes
acuden ellos, ya que les permite
en corto tiempo autoemplearse.

Indicó que se continuará
impartiendo el curso de Bisutería

que ofrece la maestra Luciana
Martínez; ambos cursos, el de
Joyería Artesanal y Bisutería, son
gratuitos, en horarios accesibles

los martes y viernes; siendo el
único requisito que cada uno
de los interesados lleve su
material para los artículos a

elaborar.
Se invita a la ciudadanía que

quiera aprender y emprender a
que tomen este curso con el

cual podrán realizar una gran
variedad de artículos de
bisutería y con ello generar un
ingreso extra.
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Salud Municipal de GP realiza pruebas para detectar oportunamente el cáncer de próstata
GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con la finalidad de prevenir
enfermedades, las cuales, de no
detectarse a tiempo, pudieran
traer consecuencias que
comprometan la vida de las
personas,  el Ayuntamiento de
Gómez Palacio, a través de la
Dirección Municipal de Salud,
continúa con la tarea de realizar
de manera permanente la prueba
de antígeno prostático de manera
gratuita a todos los varones del
municipio que deseen realizarse
el estudio.

Antonio Adame de León, titular
de Salud Municipal, señaló que,
por indicaciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, de brindar
servicios de salud de manera
gratuita para los gomezpalatinos,
giró instrucciones para que esta
acción se quede como uno de los
servicios  permanentes de la
dirección a su cargo, pues es
importante que el no contar con
recursos o un sistema de salud
para realizarse la mencionada
prueba, no sea impedimento a fin
detectar alguna anomalía o
incluso el inicio de un
padecimiento como el cáncer.

El titular de Salud, dio a conocer
que, los pacientes atendidos en
Salud Municipal, que han
presentado alguna anomalía por
muy ligera que sea, se han
derivado para su seguimiento al

Hospital General de Gómez
Palacio,  y en los casos necesarios,
sin embargo, la dependencia
municipal, acompaña el proceso
en caso de que se requiera un
tratamiento de mayor

temporalidad.
Por último, Adame de León

invitó a la población masculina a
que acuda a las instalaciones de
Salud Municipal a un costado de
la Presidencia Municipal, a

realizarse la prueba de antígeno
prostático, esto con el fin de
detectar a tiempo el cáncer de
próstata y poder con ello
atenderlo de manera oportuna,
concluyó.

Saldo blanco en Semana Santa 
GÓMEZ PALACIO, DGO.
Gracias a los operativos que se

montaron en el municipio de
Gómez Palacio, en canales de
riego, quintas, iglesias y sitios
donde se llevaron a cabo actos
relacionados con la Semana
Santa, se logró tener un saldo
blanco, sin incidentes qué
lamentar.

Fueron las direcciones de
Protección Civil y Bomberos,
Tránsito y Vialidad y Seguridad
Pública y Protección Ciudadana
del Ayuntamiento de Gómez
Palacio, que hicieron un trabajo
en conjunto con el fin de brindar
unas vacaciones de Semana Santa
seguras mediante operativos de
vigilancia en todos los espacios a
donde acudieron a divertirse los
ciudadanos.

Preocupada siempre por el
bienestar de los gomezpalatinos,
la alcaldesa Leticia Herrera Ale,
giró instrucciones a las
corporaciones mencionadas para
que, de manera coordinada,
trabajaran para brindar
seguridad y así lograr unas
vacaciones con saldo blanco.

Durante los operativos de
vigilancia, elementos de
Protección Civil, sorprendieron en
diversos puntos de la ciudad, a
jóvenes nadando en los canales
de riego, que, pese a los peligros

que representa el introducirse a
estos, hicieron caso omiso, por lo
que se les pidió que se retiraran
del lugar y de volver a ser
sorprendidos, se harían
acreedores a una sanción.

Los lugares donde se concentró
la mayor cantidad de
gomezpalatinos fueron en el
tradicional Viacrucis de la
parroquia de Santa Rosa,
emblemática representación de la

Pasión de Cristo, además de la
quema de Judas en el famoso
barrio Trincheras, gracias a la
coordinación y vigilancia de las
corporaciones, no se presentaron
incidentes mayores.
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Redacción
DURANGO, DGO.

Un varón de 57 años de edad,
de nombre Gregorio Silva Nava,
originario de San Gerardo, de
Lerdo, Dgo., fue localizado sin
vida al interior de un canal en la
región Laguna, mismo que se
aprecia a simple vista anoxemia
por sumersión, así como
putrefacto.

Fue este lunes, a las 09:40
horas, cuando el sobrino del
ahora occiso, de nombre Miguel
Ángel, con domicilio en el ejido
La Luz, del municipio antes
mencionado, lo encontró sin vida
por la orilla de dicho canal, ya
que Gregorio se encontraba en
calidad de desaparecido desde el
viernes 07 de abril de 2023,
cuando se aventó al canal de
riego.

Miguel localizó el cuerpo sin
vida de su tío en el interior del
canal ubicado en el tramo Santa
Rosa-Tlahualilo, a la altura de la
entrada al establo denominado el
Trébol, luego dio aviso al 911,
acudiendo elementos de
Protección Civil, así como el
agente del Ministerio Público
adscrito a la Vicefiscalía Región
Laguna, quien ordenó su
levantamiento y traslado al
anfiteatro de aquella región para
la práctica de la necropsia de ley.

Lo encuentran sin vida en
canal Sacramento 

La mañana de este lunes, al filo
de las 10:30 horas, fue localizado
el cuerpo ya sin vida de un varón
al interior del canal Sacramento,
a la altura de la localidad Bella

Unión, del municipio de Gómez
Palacio, Dgo., lugar al que acudió
el gabinete de investigación de la
Vicefiscalía Región Laguna,
siendo el agente del Ministerio
Público quien ordenó el
levantamiento y traslado del
ahora occiso hacia las
instalaciones del SEMEFO de

dicha dependencia, para la
práctica de la necropsia de ley, así
como para su pronta
identificación.

Por el momento, el hoy finado
se encuentra en calidad de no
identificado.

La media filiación corresponde
a una edad aproximada de 25

años, estatura media,
complexión delgada, tez morena
clara, cabello corto, barba y
bigote incipientes, como
vestimenta traía una playera
color negro con blanco, pantalón
de mezclilla color azul, tenis
rojos con negro y cinturón en
color negro.

Hallan cadáveres en canales de riego 

En una semana detiene
la DMSP a 179 personas
Redacción
DURANGO, DGO. 

En la semana comprendida del
03 al 09 de abril de 2023, la
Dirección Municipal de Seguridad
Pública dio a conocer la remisión
de 179 personas por faltas
administrativas, con un total de
183 detenciones.

Durante este periodo cuatro
personas fueron puestas a
disposición del agente del

Ministerio Público por los
presuntos delitos, uno por
allanamiento, uno por abusos
deshonestos y dos por robo a
negocio.

Respecto a la Policía Vial se
registraron 99 accidentes,
registrando una baja importante
de más de 30 percances menos en
comparativa al periodo de la
semana anterior, quedando
solucionados en el lugar un total
de 79, así mismo, se realizaron
mil 342 infracciones de las cuales

54 de ellas fueron por utilizar el
teléfono celular al conducir.

Dentro del operativo anti
alcohol se realizaron 68
infracciones por conducir en
estado de ebriedad, por primer
grado 13 y 55 de segundo grado.

Por parte del Centro de
Prevención y Atención a la Mujer
(CEPAM), se brindaron 141
auxilios en cuanto a violencia
familiar de los cuales 9 de ellos
fueron de violencia contra la
mujer.

Redacción
Durango, Dgo.

A la clínica 1 del IMSS
ingresaron Esteban Amaya
Robles, de 56 años y José Luis
Amaya Torres, de 21 años,
ambos originarios de la
localidad El Carrizo, Dgo.

El primero resultó con
t r a u m a t i s m o
craneoencefálico severo,
mientras que el segundo,
policontundido.

Lesiones que se causaron el
domingo, a filo de las 19:30
horas, cuando viajaban por el
Periférico Sur a bordo de un

vehículo Chevrolet, línea
Impala, modelo 2002, color
negro, conducido por José
Luis, quien a la altura del
distribuidor vial de El
Pueblito perdió el control de
la unidad, para
posteriormente impactarse
contra el muro de
contención, saliendo de la
cinta asfáltica.

Al lugar acudieron
paramédicos de la Cruz Roja
quienes trasladaron a ambos
lesionados para recibir
atención médica al
nosocomio antes citado,
lugar en donde los galenos
los reportan como delicados.

Padre e hijo chocan contra muro
de contención 



Redacción
DURANGO, DGO.

La tarde de este domingo se
registró el rescate de dos
jóvenes que presuntamente se
estaban ahogando en un
paraje del río Nazas, en Lerdo,
Dgo., ambos fueron llevados a
un hospital de la región.

Los hechos ocurrieron en la
zona conocida como la represa
Seis de Enero, ubicada frente a
la localidad de Ciudad Juárez,
Dgo.

Se trata de un jovencito de
13 años de edad de nombre
Mario y un joven de 20 años
identificado como Vicente,
ambos vecinos de la colonia
Ampliación Miguel de la
Madrid de Gómez Palacio.

Según testigos,
presuntamente el menor se
introdujo a bañarse y
comenzó a pedir ayuda, por lo
que su familiar intentó
sacarlo, pero también
presentó dificultades para
salir.

De inmediato se dio aviso al

puesto de rescate de los Buzos
Castañeda, quienes se
dirigieron al lugar y lograron
rescatar a ambas personas.

Ambos jóvenes presentaron
signos de hipoxia e
hipotermia, por lo que se les
dieron los primeros auxilios y
se les suministró oxígeno.

Paramédicos de la Cruz Roja
arribaron al lugar y los
trasladaron a las instalaciones
del Hospital General de
Gómez Palacio, donde su
estado de salud se reporta
como estable.
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Rescatan a jóvenes que se ahogaban en
el río Nazas

Detienen a
ex
funcionario
de Ney
González
por desvío
de recursos
Agencias 
NAYARIT 

Este lunes se dio a conocer en
diversos medios de comunicación
y redes sociales, el arresto de
Florencio Román Messina, ex
secretario de Administración y
Finanzas del Gobierno de Nayarit.

Messina quien ocupaba dicho
cargo durante el gobierno de Ney
González Sánchez, actualmente
prófugo de la justicia, fue
capturado por el delito de desvío
de recursos.

El ex secretario es acusado de
varios delitos relacionados con
corrupción y fue detenido por
elementos de la Fiscalía General
de Nayarit, 11 años después de
iniciado su proceso.

Messina fue capturado por el
desvío de 89 millones 473 mil
448.57 pesos, del expediente
3/2020 del Juzgado Penal de Tepic,
del sistema tradicional.

Durango, Dgo. Durante este fin de semana a través del Operativo Seguridad Vacacional 2023, agentes municipales brindaron auxilio y apoyo
a conductores quienes se encontraban en parajes turísticos y presentaron fallas mecánicas con sus vehículos, así como un ciudadano que
presentaba fuertes malestares abdominales, siendo trasladado a recibir atención médica. 
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Agencias
CHIHUAHUA 

La Coordinación Estatal de
Protección Civil (CEPC), reportó
que durante las vacaciones de
Semana Santa se registraron
decenas de accidentes vehiculares
y en centros turísticos, con un
saldo de seis personas muertas.

Tres de los fallecimientos se
dieron en la ciudad de Chihuahua
en un accidente entre vehículos,
una por ahogamiento en
Camargo, en Namiquipa una más
por volcadura y la última en
Ciudad Juárez.

Además, la CEPC, dio a conocer
que lleva una anotación de seis
volcaduras, seis choques, dos
salidas de camino y dos personas
atropelladas.

En Samalayuca de Ciudad
Juárez, un menor de 15 años
murió al caer de la caja de una
pick up.

En Namiquipa, la volcadura de
un vehículo todoterreno Razer
cobró la vida de una persona.

El domingo, en la ciudad de
Chihuahua, una familia se
impactó contra un camión de
pasajeros, cuando regresaba de
vacacionar en Los Filtros.

En este mismo centro recreativo
se ahogó otra menor de edad.

Deja Semana Santa en Chihuahua
6 muertos y decenas de accidentes
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CIUDAD DE MÉXICO  

La senadora Kenia López
Rabadán calificó como
inadmisible que el presidente
Andrés Manuel López Obrador
pretenda reformar 23 leyes para
que se le autorice terminar
contratos de manera unilateral y
anticipada, bajo el argumento de
“causas de interés público” y con
ello dejar en estado de
indefensión a quienes han
invertido recursos y generan
empleos.

En el marco de su conferencia
“La Contramañanera”, dijo que
durante la presente
administración el 80 por ciento
de las adjudicaciones son directas
y muchas de estas han sido para
amigos y familiares del
Presidente. 

La iniciativa, de la cual se dio
cuenta el pasado 28 de marzo en
la Cámara de Diputados, es una
muestra más de la corrupción de
este gobierno, aseveró la
legisladora panista.

Añadió que la administración
encabezada por el presidente
López Obrador es sinónimo de

uso ineficiente de los recursos
públicos, ya que cada proyecto
cancelado de manera arbitraria
por este gobierno ahorca a las
finanzas del país y se ha
convertido en una práctica que se
cancelen contratos con las
empresas que le son incómodas,
indicó la senadora.

López Rabadán subrayó que es
claro que el Gobierno federal
tiene una responsabilidad con las
empresas que han sido
contratadas para la realización de
obras y servicios, sin embargo,
insistió, con este tipo de

decisiones se pretende dejar en
estado de indefensión a quienes
ya invirtieron dinero, tiempo y
contrataron personal para
cumplir con sus obligaciones
contractuales.

En ese mismo sentido, reprochó
que las obras que dañan a las
comunidades o a los pueblos
indígenas e incluso a las finanzas
del país, sigan existiendo porque
responden a los caprichos del
Presidente. 

La vicecoordinadora del PAN en
el Senado añadió que las
licitaciones públicas que deberían

ser la regla general para la
contratación de empresas, son
una práctica poco usada, ya que
con Morena lo que prevalece es el
amiguismo y el compadrazgo.

“Si de verdad lo que quieren es
mejorar la forma de contratar,
deben de dejar de realizar tantas
adjudicaciones directas y
obviamente hacer licitaciones
públicas”, afirmó.

Señaló que el compromiso en el
PAN es claro a favor de la libre
competencia, creación de
empleos y fortalecimiento
económico de México.

“Por ello, no acompañaré
ninguna reforma que dañe la
economía mexicana y que
ahuyente las inversiones en
nuestro país. Este gobierno quiere
generar pobreza, seguramente
porque piensan que así van a
manipular las siguientes
elecciones, pero el pueblo se da
cuenta de su inhumana ambición
de Morena y de López Obrador,
por eso estoy convencida de que
Morena perderá las siguientes
elecciones”, sentenció. 

En otro tema, dijo que a 14 días
de la tragedia de migrantes
ocurrida en Ciudad Juárez, los

responsables continúan en la
impunidad. 

Ni el secretario de Gobernación,
ni el de Relaciones Exteriores, ni
el titular del Instituto Nacional de
Migración, que son los
responsables de la política
migratoria han presentado sus
renuncias después de que 40
migrantes murieron por su
irresponsabilidad, expuso.

“Que hoy el presidente López
Obrador nuevamente los
encubra, sólo lo hace cómplice. La
respuesta que hoy dio a los
pueblos de El Salvador,
Venezuela, Colombia y Guatemala
es ofensiva. López Obrador no
responde claramente, ni les da
certeza de justicia”, indicó López
Rabadán. 

Adelantó que esta semana, ante
el Senado de la República,
insistirá en llamar a comparecer
a los secretarios de Gobernación
y de Relaciones Exteriores y
exigirá la renuncia del titular del
Instituto Nacional de Migración
(INM). 

“No puede haber impunidad en
un caso tan doloroso para la
comunidad internacional”,
concluyó.

Inadmisible, iniciativa de AMLO para terminar
contratos de manera anticipada y unilateral: KLR

México pide ante ONU que países productores refuercen
marcos para el control de armas
Agencias

El Gobierno de México pidió
ante la ONU fortalecer los marcos
internacionales para un control
eficaz de las armas de fuego,
especialmente entre los países
productores.

El Embajador Juan Ramón de la
Fuente destacó que para México
es importante que el Consejo de
Seguridad siga analizando las
consecuencias del tráfico y
desvío de armas, especialmente
cuando violan los embargos y
acuerdos vinculantes
establecidos dentro de la
Organización de las Naciones
Unidas (ONU).

Se han documentado en
numerosas ocasiones las
transferencias ilícitas de una
amplia gama de armas en
diversas regiones del mundo. Por
ello, México considera necesario

fortalecer las medidas para
implementar efectivamente las
decisiones del Consejo de
Seguridad”, indicó.

De la Fuente Ramírez recordó
que a finales de 2021, México
promovió la resolución 26/16,
que enfatiza en el respeto a los

embargos de armas dispuestas
por el Consejo de Seguridad de la
ONU.

Violar estos embargos implica
que más armas estén disponibles
en diversas situaciones y que en
consecuencia aumente el
sufrimiento de la población civil.”

En este sentido, exhorta a todos
los países miembros de la ONU a
unirse a acuerdos como el
Programa de Acción para
Prevenir, Combatir y Erradicar el
Tráfico Ilícito de Armas Pequeñas
y Ligeras.

Reiteramos que es

responsabilidad de todos los
estados, pero especialmente de
los estados productores,
fortalecer los marcos
internacionales existentes para
un control eficaz de todo el ciclo
de vida de armas y municiones”,
concluyó.



Agencias
CHIAPAS

Alrededor de mil migrantes
procedentes de Venezuela,
Honduras, El Salvador, Guatemala
y en su mayoría de Haití llegaron
este lunes a Chiapas en busca de
la solicitud de asilo para iniciar su
proceso y cruzar México.

Los migrantes afirmaron que no
regresarán a sus países porque
vienen huyendo de la mala
situación política, económica y de
la falta de empleo, y que su
objetivo es llegar a Estados
Unidos.

Con tan solo 20 años, Alexander
Vivar, migrante de Guatemala, ha
detenido su paso en Tapachula
para tratar de solicitar un
permiso en la puerta de entrada
de México para seguir avanzando
de manera legal.

Nosotros ya estamos aquí, no
podemos retroceder a nuestro
país, sería en vano el esfuerzo,
nada para atrás, nuestra visión es
para adelante”, relató.

Este joven, quien se dedicaba a
realizar ventas en línea, aseguró
que si México le otorga alguna
facilidad se quedaría trabajando,
de lo contrario intentará llegar al
norte y cruzar a Estados Unidos.

Paralelamente, salió una nueva
caravana de esta ciudad de unos
mil migrantes que decidieron
partir caminando y abandonar el
proceso ante las autoridades
mexicanas, arriesgándose a los
peligros para llegar a la frontera
norte.

El venezolano José Sánchez llegó
este lunes a Tapachula y es el
1.097 en la lista para ser atendido
por el personal de la Comisión
Mexicana de Ayuda a Refugiados
(Comar), por lo que permanecerá
un tiempo en espera de su
proceso.

No tengo idea cuándo pasaré,
pero espero que, al entrar, nos
den una fecha para que podamos
obtener nuestro permiso para
seguir por México”, declaró.

Agregó que en cuanto tenga sus
papeles va a empezar a caminar
para poder empezar a salir de

Chiapas y llegar al norte de
México porque su finalidad es
poder llegar a Estados Unidos
para ayudar a su familia que dejó
en Venezuela.

Este migrante se dedicaba a la
venta ambulante en las calles de

su país pero afirmó que la
necesidad de sostener a
familiares le obligó a salir
caminando y llegar hasta
Tapachula, ahora acompañado
con cuatro compatriotas más.

En las oficinas de regularización

migratoria del Instituto Nacional
de Migración (INM) también se
aglomeraron cientos de
migrantes que ya han realizado
su protocolo en la Comar), donde
tramitarán sus visas por razones
humanitarias.
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Tras investigación se determinará situación
de Francisco Garduño al frente del INM
Agencias
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel
López Obrador pidió esperar el fin
de las investigaciones de la
Fiscalía General de la República
(FGR) sobre el incendio en una
estación del Instituto Nacional de
Migración (INM) en Ciudad
Juárez, Chihuahua, para resolver
la posible salida de Francisco
Garduño del Gobierno Federal.

Tenemos que esperar a que la
Fiscalía termine todo el proceso
de investigación que está en
marcha. Ya hay órdenes de
aprehensión, ya hay detenidos,
pero falta todavía la conclusión
de la parte de que corresponde a
la Fiscalía. Entonces vamos a
esperarnos”, dijo en su
conferencia matutina.

Cuestionado sobre las
demandas de justicia de El
Salvador, Guatemala, Colombia y
Venezuela por la muerte de sus
connacionales, el mandatario
mexicano reconoció que “tienen
razón las autoridades”.

Es muy lamentable lo que
sucedió, ellos tienen que proteger

la vida de sus conciudadanos y
nosotros estamos en
comunicación con ellos para
ayudar, y no va a haber
impunidad, se va a castigar a los

responsables.”
Negó que la muerte de 40

migrantes por el incendio en la
estación migratoria de Ciudad
Juárez fuera un “crimen de

Estado“, tal y como acusó el
Gobierno de El Salvador.

Solo puedo comentar que
nosotros no somos represores y
que no violamos derechos

humanos. Se dan estos casos
lamentables que nos duelen
mucho, pero el Estado mexicano
no tiene como propósito violar
derechos humanos”, concluyó.

Llegan más migrantes a Chiapas en busca de asilo
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El Dalái Lama se disculpó este

lunes tras la circulación de un
vídeo en las redes sociales en el
que pide a un niño que “chupe su
lengua” durante un evento,
desatando una fuerte
controversia y numerosas
críticas.

“Ha circulado un vídeo que
muestra un encuentro reciente,
en el que un chico joven le
pregunta a su santidad del Dalái
Lama si puede darle un abrazo. Su
santidad desea pedir disculpas al
niño y a su familia, así como a sus
muchos amigos de todo el
mundo, por el daño que sus
palabras han causado”, dijo el
líder budista en un comunicado.

Las imágenes muestran al Dalái
Lama besando al joven en los
labios durante un acto y en
presencia de otros adultos, para
acto seguido preguntar si éste
puede “chupar” su lengua.
Segundos después, el líder
espiritual tibetano señala su boca
y saca la lengua.

“Su santidad a menudo toma el
pelo a las personas que conoce de
forma inocente y traviesa, incluso
en público y ante las cámaras.
Lamenta el incidente”, insistió la
oficina del Dalái Lama.

El Dalái Lama ya causó
controversia tras bromear con
que seguramente podría ser

sucedido por una mujer, pero esta
debería ser “muy atractiva”.

Lhamo Dondhup, nombre
original del decimocuarto Dalái
Lama, huyó junto a miles de
compatriotas a India a principios

de 1959 tras la dura represión
china contra el fallido
levantamiento popular de Lhasa,
capital del Tíbet.

Desde entonces continuó la
lucha por la libertad de su pueblo,

aunque siempre “oponiéndose
sistemáticamente a la violencia”,
motivo por el cual le fue
concedido el Nobel de la Paz en
1989.

El líder religioso tibetano nació

el 6 de julio de 1935 en Taktser, en
el Tíbet oriental, donde a los dos
años de edad se convirtió en
cabeza espiritual de su pueblo al
ser reconocido como la
reencarnación de su predecesor.

El Dalái Lama se disculpa tras pedir a
un niño que “chupe su lengua”
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Estados Unidos contactó en los

últimos días con algunos de sus
aliados más cercanos para
tranquilizarlos tras la filtración de
unos documentos secretos del
Pentágono, que apuntan a que
Washington podría haber espiado
a algunos de sus socios como Corea
del Sur, Ucrania e Israel.

En una rueda de prensa, John
Kirby, uno de los portavoces de la
Casa Blanca, explicó que altos
cargos de EE.UU. han estado en
contacto con algunos de los aliados
más cercanos de Washington “a los
más altos niveles” durante los
últimos días para hablar sobre las
recientes filtraciones.

Además, Kirby aseguró que el
Gobierno de Joe Biden está
haciendo todo lo posible para
identificar la fuente de filtración,
pero todavía no ha podido hacerlo.

“No sabemos quién está detrás de
esto, no sabemos cuál es el motivo
o que más puede haber ahí fuera”,
reconoció.

A petición del Pentágono, el
Departamento de Justicia ha
abierto una investigación de
carácter criminal para determinar
la fuente de la filtración de esos
documentos, que aparecieron en
los últimos días en redes sociales
como Discord y Twitter y de los que
se hicieron eco medios
estadounidenses, como The New
York Times.

Kirby afirmó que algunos de los
documentos, marcados como
“secretos”, han sido manipulados,
por lo que pidió a los medios que
tengan cuidado a la hora de
informar sobre ellos.

Según Kirby, Biden fue informado
de esas filtraciones por primera vez
a finales de la semana pasada y está
recibiendo actualizaciones cada vez
que hay un nuevo desarrollo.

Por su parte, el secretario de
Defensa de EE.UU., Lloyd Austin,
recibió por primera vez
información de esa filtración el 6 de
abril, detalló a la prensa Chris
Meagher, uno de los portavoces del
Pentágono, según recogen medios
locales.

La filtración supone un “riesgo”
para la seguridad de EE.UU.

Asimismo, Meagher afirmó que la
filtración presenta “un serio riesgo”
para la seguridad nacional de
EE.UU. y puede potencialmente
alimentar campañas de
desinformación, ya que algunos
han sido manipulados.

Meagher explicó que el Gobierno
de EE.UU. está siguiendo “con
mucho cuidado” y de cerca el
impacto de los documentos y,
especialmente, si su contenido está
siendo amplificado en internet.

EE.UU. tranquiliza a sus aliados tras
filtración de secretos del Pentágono



Este martes 4 de abril de 2023
Estados Unidos escribió una
nueva e importante página en su
historia. El triunfo de la verdad y
la justicia, sobre la mentira y el
abuso, demostrando que nadie,
en esta superpotencia, está al
margen de la ley.

Tras la investigación de 5 años
el expresidente Donald Trump
tuvo que presentarse ante una
corte en Manhattan, NY, donde
se leyeron 34 cargos en contra
del expresidente, cargos, de los
que por cierto, negó que fuera
culpable.

La explosiva noticia que se
esparció como reguero de
pólvora en Estados Unidos y
todo el mundo, generó millones
de reacciones a favor, celebrando
y festejando la consignación de
Trump, quien enfrenta al menos
4 procesos más serios, con otras
posibles consignaciones
criminales.

Por supuesto que el
expresidente no se iba a quedar
callado, y desde que se enteró

que tendría que presentarse ante
la corte respondió con una fuerte
declaración atacando al
presidente Joe Biden, los
demócratas y al fiscal de distrito
Alvin Bragg, asegurando “todo
es parte de “una persecución
política e interferencia electoral,
al más alto nivel en la historia”.

Dijo que la consignación es solo
“parte de una cacería de brujas”
como calificó las investigaciones
sobre la probada colusión de su
comité de campaña con Rusia.

Se dijo víctima de “ataques que
comenzaron desde que anunció
su intención de contender por la
nominación en 2024, hasta los
dos juicios políticos que
enfrentó, como ningún otro
mandatario, y que sin ver la
evidencia, senadores
republicanos lo “absolvieron” y
el cateo a su residencia de
Florida, para recuperar miles de
documentos Top Secret,
altamente sensitivos que se llevó
ilegalmente y no quiere regresar,
argumentando que “son suyos”.

“Nunca en la historia de

nuestra nación se ha hecho esto”
dijo Trump, acusando a los
demócratas, de lo que
justamente hacía su gobierno:
convertir las dependencias del
gobierno en armas políticas y
“augurando” que todo se
revertirá en su favor.

El exvicepresidente Mike Pence,
potencial candidato a la
nominación presidencial
republicana reconoció que
“nadie debe estar encima de la
ley,” pero -con fines de
manipulación política- atribuyó
la consignación al fiscal de
distrito Alvin Bragg y no al gran
jurado.

Legisladores republicanos,
designados por el expresidente o
cuyas carreras dependen de él,
como Kevin Mc Carthy, líder de la
mayoría republicana en la
Cámara Baja del Congreso,
calificaron el martes 30 de
marzo, cuando se supo que
tendría que comparecer en la
corte, como un “día negro”
diciendo que “el pueblo
americano no tolerará esta

injusticia”, que “la
consignación es ejemplo del
uso de agencias del gobierno
para eliminar a los oponentes”.

Días antes del anuncio, el
servicio secreto, los abogados
de Trump y la policía de Nueva
York, que implementó un
dispositivo de seguridad,
iniciaron la planificación del
viaje de Donald Trump a Nueva
York, para ser notificado y
tomadas su fotografía y huellas
digitales, así como para hacer
los trámites de libertad bajo
fianza.

Apenas se difundió la noticia
de su consignación criminal,
Trump inundó su red social con
declaraciones, rechazando que
haya tenido las relaciones
extramaritales con la actriz
porno Stormy Daniels desde
2006 y con Karen Mc Dougal,
exconejita de Playboy, a la que
también entrego dinero.

Trump, que tiene el apoyo del
40% de los miembros del
partido republicano, con lo que
se mantiene a la cabeza de los

contendientes por la
nominación presidencial, dijo a
través de sus voceros, que la
consignación viene de una
nación fallida y que será
reelegido con la mayor
captación de votos en la
historia de esta nación.

Taylor Budovich, CEO de Make
America Great Again, dijo que
“el presidente Trump promete
el “fin pacífico de la guerra en
Ucrania, desmantelar el estado
profundo y salvar al país” y
agregó que “debido a eso, las
élites políticas se han
apoderado del gobierno de este
país, para detenerlo, pero
fallarán”.

La primera de lo que se espera
cuando menos sean otras 4
consignaciones criminales,
generó un ambiente de
división, polarización y posible
confrontación, para las
elecciones de 2024, que serán
aprovechadas por algunos
republicanos para presionar
por un cambio y postularse
como candidatos.
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Trump y republicanos aceleran su estrategia 
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Infobae
Lejos del hogar, en la ciudad

gravemente destruida, los
profesores y alumnos de la escuela
de arte de Mariúpol vuelven a
encontrarse en clase, mientras
intentan encontrar consuelo en el
arte y reconstruir sus vidas desde
varias ciudades de Ucrania. Si uno
teclea el nombre de la escuela de
arte de Mariúpol en un buscador,
los resultados indican que está
“cerrada temporalmente”.

Sin embargo, aunque sus
alumnos y su personal no vuelvan
físicamente a su antiguo edificio,
su escuela sigue viva. Risas y
animadas conversaciones llenan
una pequeña sala de uno de los
centros culturales de Leópolis
donde la renacida escuela ha
encontrado refugio. Varios niños,
de entre 8 y 9 años, dibujan y
pintan bajo la supervisión de
Oksana Hnatyshyn, directora de la
escuela; cuesta creer que hayan
pasado traumáticas semanas en la
ciudad, asediada y bombardeada
por los tanques, la artillería y la
aviación rusos.

El edificio de la escuela en
Mariúpol ardió y quedó
gravemente dañado durante el
acoso. Las obras de Arkhip
Kuindzhi, pintor paisajista que le
da nombre, probablemente

desaparecieron. La mayoría de sus
300 alumnos y 15 empleados
están ahora dispersos entre
Ucrania y otros países.

”Echo mucho de menos la
escuela. Estudié y trabajé allí,
puse mi alma en ella. No puedo
explicar lo que siento, se perdió
todo”, explica la directora. Los tres
primeros meses tras dejar
Mariúpol los pasó en estado de
shock. Luego Hnatyshyn decidió

que tenía que reactivar la escuela,
aunque en otra ubicación. ”Nos
robaron todo, pero la escuela tenía
que seguir adelante”, recuerda.
Las clases se reanudaron con
sesiones de terapia y arte para
adultos y niños que acababan de
perder su hogar. ”Ayudaba hacer
algo con tus manos. Ver el
resultado te da más confianza y te
anima a seguir viviendo”, explica
su directora.

Tras un invierno extremo,
salpicado por ataques de misiles
rusos y cortes de electricidad,
empezaron a asistir más niños
cuando la escuela volvió a
impartir clases propiamente
dichas. Además de las de Leópolis,
la escuela imparte clases en las
ciudades de Dnipro, Odesa y
Kropyvnytskyi, donde tres de sus
profesores huyeron de Mariúpol.

Unos 40 alumnos asisten a la
escuela de arte de varias ciudades,
sea de forma presencial o virtual,
desde sus hogares temporales sea
en Ucrania o en otros países de
Europa. Mariana, de 13 años, está
pintando un edificio conocido de
Mariúpol para una futura
exposición, en la que está
trabajando la escuela. Está
contenta de volver a clase tras la
pausa forzada. Muchos otros
refugiados llegados de Mariúpol
no pueden evitar pintar también
el mar o paisajes de su ciudad
costera. “Hace poco me
preguntaron: ‘¿Cómo es que nos
gusta tanto nuestra ciudad?’.
Probablemente porque ya no la
tenemos”, comparte su directora.

Los rusos dicen que
construyeron 20 edificios nuevos,
pero casi todo está destruido.
Aunque el trabajo y el cuidado de

los niños la ayudan, Hnatyshyn
llora a menudo por las noches al
pensar en la ciudad y en la
tragedia que sufrió. Duda de si
volverá a la ciudad cuando
Ucrania la libere. Dependerá de
cómo vaya la reconstrucción, de si
hay educación para los niños o
medicinas, explica. Hay algo más
que hace especialmente
complicada la situación desde el
punto de vista emocional.
”Mariúpol es distinto incluso que
Bajmut porque sus residentes
nunca tuvieron la oportunidad de
huir antes de que los rusos la
cercaran y empezaran a
destruirla. Un residente que sigue
en la ciudad nos contó que
todavía huele a cadáveres sin
enterrar”, explica.

Pese a ello, los lazos con su
ciudad son tan fuertes, que
Hnatyshyn piensa que
probablemente regresaría si
vuelve a quedar bajo el control de
Ucrania. De momento, su trabajo
en Leópolis está dando sus frutos.
Los niños charlan animadamente
mientras pintan comida
tradicional de Pascua. Uno de los
niños cuenta cómo vio
transportar tanques en tren;
Hnatyshyn comenta: “Bien.
Necesitamos más”.

La escuela de arte de Mariúpol sobrevive
a distancia del hogar destruido
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Todo listo para que se ponga en
funcionamiento el Salón Nacional
de Artes Visuales. El 12 de abril
se abre la inscripción. Será hasta
el 7 de mayo el período para
participar de las dos instancias:
por un lado, los Premios Salón
Nacional de Artes Visuales y, por
otro, el Premio Nacional a la
Trayectoria Artística.

El Salón es el certamen más
antiguo que se celebra
ininterrumpidamente en el
territorio de nuestro país y
premia las obras más
representativas del arte
contemporáneo argentino. Para
fortalecer el carácter federal e
inclusivo, continúa el reglamento
de la anterior edición, donde
rigen los cupos de 50% de
participación de personas que
residan fuera de Ciudad
Autónoma de Buenos Aires, 50%
de participación femenina y 5%
de participación de personas no

binarias y travestis–trans.
Además, se continúa con la
cobertura del costo del
transporte de obras
seleccionadas de artistas que
viven más allá del AMBA.

Por un lado, los Premios Salón
Nacional de Artes Visuales
distinguen a las tres mejores
obras del conjunto de categorías
(que pasan a integrar la colección
de arte del Palais de Glace –
Palacio Nacional de las Artes) y a
las mejores obras no adquisición
de cada disciplina artística. Por
otro lado, el Premio Nacional a la
Trayectoria Artística reconoce la
trayectoria de ocho artistas
visuales que al ser distinguidos
donan al Estado nacional obras
de su autoría que pasan a
integrar la colección del Museo
Nacional de Bellas Artes.

¿Cuáles son las categorías?
Artes del Fuego, Dibujo,
Escultura, Fotografía, Gráfica,
Instalaciones y Medios
Alternativos, Pintura, Textil y
Espacio no Disciplinario. Se

entrega un primer premio a la
mejor obra de cada categoría y
luego se establecen, de acuerdo a
un criterio de ponderación, la
cantidad de segundos y terceros
premios. Además, se establecen
tres agrupaciones de categorías:

En Pintura, al contar con un
promedio mayor a 501 inscriptos,
se otorga un primer premio, tres
segundos premios y tres terceros
premios. En Dibujo, Escultura,
Espacio No Disciplinario,
Fotografía, Textil e Instalaciones
y Medios Alternativos, al contar
con un promedio de 151 a 500
inscriptos, se otorga un primer
premio, dos segundos premios y
dos terceros premios en cada
disciplina. En Artes del Fuego y
Gráfica, al contar con un
promedio de hasta 150
inscriptos, se otorga un primer
premio, un segundo premio y un
tercer premio en cada disciplina.

El Premio Nacional a la
Trayectoria Artística premia la
trayectoria de ocho artistas vivos
argentinos nativos o

naturalizados mayores de 60
años. Los artistas galardonados,
quienes reciben una pensión
vitalicia que consta de cinco
jubilaciones mínimas, deben
ofrecer en donación al Ministerio
de Cultura hasta cinco obras
relevantes de su producción, una
de las cuales será seleccionada
por el Jurado y pasará a integrar
el patrimonio del Museo Nacional
de Bellas Artes.

En esta instancia, se conforman
siete regiones y cada una está
representada por un jurado
compuesto por tres integrantes a
partir del listado regional de
postulantes. Las regiones son:
NEA (Entre Ríos, Corrientes,
Misiones, Santa Fe, Chaco y
Formosa), NOA (Jujuy, Salta,
Tucumán, Santiago del Estero,
Catamarca y La Rioja), Centro
(Córdoba), Cuyo (San Luis, San
Juan y Mendoza), Patagonia (La
Pampa, Neuquén, Río Negro,
Chubut, Santa Cruz y Tierra del
Fuego), PBA (Provincia de Buenos
Aires) y CABA (Ciudad Autónoma

de Buenos Aires). Los tres
integrantes de cada Jurado
Regional elegirán a un
representante que formará, junto
a los representantes de las demás
regiones, el Jurado Federal de
Premiación Disciplinar.

Se entregan 54 premios en total,
ocho pertenecientes al Premio
Nacional a la Trayectoria Artística
y 46 a los Premios Salón Nacional
de Artes Visuales, de los cuales 3
son premios adquisición y 43 no
adquisición (Por categorías). En
total se repartirán más de
$13.000.000 en premios.

La escala de premios es la
siguiente: Premio Presidencia de
la Nación a la primera mejor obra
($1.500.000), Premio a la segunda
mejor obra ($1.000.000), Premio
a la tercera mejor obra
($700.000), Premios a las
primeras mejores obras de cada
categoría ($350.00), Premios a las
segundas mejores obras de cada
categoría ($240.000) y Premios a
las terceras mejores obras de
cada categoría ($180.00).
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Todo lo que tienes que saber sobre los premios
del Salón Nacional de Artes Visuales 2023



Infobae 

Desde la pandemia, las salas de
cine buscan recuperarse y regresar
a sus grandes épocas de taquilla.
Poco a poco algunos títulos han
ayudado a que esto ocurra y al
parecer ahora Super Mari Bros. La
película ha logrado que la taquilla
obtenga los números que se
tenían antes del aislamiento por
Covid-19. He incluso ha
conseguido que sean las familias
enteras asistan a ver este título en
la gran pantalla.

El largometraje de Universal
Pictures generó es sus primeros
días de estreno, un estimado de
146.4 millones de dólares en
ventas de entradas en los cines de
los Estados Unidos y Canadá, por
un total de 204.6 millones de
dólares desde que llegaron el
miércoles. En los demás países, se
calcula que el film recaudó en total
173 millones de dólares.

Entre los estrenos del fin de

semana de Pascua, ocupa el tercer
lugar detrás de Batman vs.
Superman (181 millones) y
Rápidos y furiosos 7 de (161

millones). El nuevo récord mundial
de apertura para una película
animada es para Super Mario Bros
377.2 millones has el momento. La

película con clasificación PG le
costó a Illumination
Entertainment y a Nintendo
aproximadamente 100 millones de

dólares.
Las últimas cinco películas de

animación que Disney ha
estrenado en los cines han sido
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éxito y lleva a las familias al cine
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fracasos de taquilla con títulos
como Un Mundo Extraño y
Lightyear, ambas estrenadas el
año pasado. Algo similar a lo que
pasó el año pasado con Encanto,
Raya y último dragón, títulos que
se vieron afectados por la
pandemia.

Para el fin de semana en Estados
Unidos, Super Mario Bros. La
Película se convirtió rápidamente
en el primer lugar de taquilla,
mientras que el segundo lugar fue
para John Wick 4, seguido de

Calabozos y dragones: honor entre
ladrones y Air, cada uno estimado
que han recaudado alrededor de
14 millones de dólares.

Super Mario Bros. La película
recibió críticas mixtas a negativas.
Pero su éxito instantáneo entre los
compradores de entradas, que le
dieron a la película una calificación
A en las encuestas de salida de
CinemaScore, se suma a una
tendencia reciente en Hollywood:
los estudios, buscando una
propiedad intelectual establecida

y atractiva a nivel mundial,
parecen finalmente haber
descifrado el código para adaptar
los videojuegos para la pantalla
grande.

A las multitudes que asistieron a
la aventura cómica, que sigue a los
hermanos y plomeros de Brooklyn
Mario (Chris Pratt) y Luigi (Charlie
Day) mientras son transportados
al mundo mágico del Reino
Champiñón, no parecía
importarles las críticas regulares.
En cambio, los cinéfilos le

otorgaron a la película un A
CinemaScore.

“Este es uno de los mayores
rendimientos de taquilla en la
memoria reciente y está
destrozando absolutamente todas
las proyecciones previas al
lanzamiento”, dice el analista de
Comscore Paul Dergarabedian.
“Mario oficialmente dice ‘juego
terminado’ a la maldición de la
adaptación de la película del
videojuego”.

El film cuenta con la dirección de

Aaron Horvath y Michael Jelenic
(colaboradores en Los Jóvenes
Titanes en acción, Jóvenes Titanes
en acción: la película) de un guion
de Matthew Fogel (La gran
aventura LEGO 2, Minions: Nace
un villano), todos ellos
especialistas en las historias
animadas.

Puedes disfrutar de Mi villano
favorito (film creado por los
responsables de Mario Bros. La
película) que está disponible en
Prime Video y HBO Max.
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La sede de Denver (Estados
Unidos) de la Oficina Federal de
Investigaciones (FBI) emitió una
alerta en la que recomienda no
utilizar ninguna estación de carga
gratuita para la batería de
dispositivos como celulares
inteligentes debido a la presencia
de posibles virus que puedan ser
instalados en estos módulos y
que se difunden cada vez que un
teléfono es conectado.

Según el comunicado de la
institución de seguridad
norteamericana, los lugares más
comunes en los que se han
reportado estas actividades son
aeropuertos, hoteles y centros
comerciales. Entre los virus que
se pueden encontrar en este tipo
de escenarios, se han hayado
rastros de programas maliciosos
de vigilancia creados por piratas
informáticos.

El FBI indica que una forma para
evitar que ser una víctima de este
tipo de ciberataques es “llevar
cargador propio, cable USB y
utilice una toma de corriente en
su lugar”. De esta manera, el
dispositivo podrá cargar
directamente con electricidad en
lugar de hacerlo por medio de un
puerto USB que transfiere datos.

La información brindada por el
FBI fue corroborada por la
Comisión Federal de
Comunicaciones (FCC) de Estados
Unidos, que también publicó en
su página web que los malware
instalados en los módulos de
carga llegan ahí por medio de los
puertos USB que la componen.
Una vez que se ha “sembrado” el
malware, solo queda esperar que
se conecten los celulares para
iniciar la infección. Esta práctica
se conoce como “juice jacking”.

Con este método de ciberataque
“silencioso”, los delincuentes
buscan que los usuarios no se den
cuenta que sus celulares han sido
infectados con un virus que es
capaz de adquirir datos
personales, así como contraseñas,
números de tarjetas de crédito,
cuentas de banco, perfiles de
redes sociales, entre otros, que
pueden usar para venderlos a
otros o para realizar nuevos
ataques cibernéticos usando
otras modalidades como el

phishing o el secuestro de datos.
Solo en caso de que sea

inevitable utilizar una estación de
carga que podría estar infectada,
también es posible que los
celulares, al menos los que tienen
el sistema operativo Android,
muestren un menú de opciones
entre los que se puede elegir el
tipo de uso que se le desea dar al
puerto USB.

Las posibilidades son:
“Transferir fotos”, “Transferir
archivos” y “Solo carga”. Para
evitar ser víctimas de los
ciberdelincuentes se debe
seleccionar esta última opción
para que solo se proceda a hacer
un intercambio de energía entre
el módulo y el celular en lugar de
un traspaso de datos que vulnera
la seguridad del dispositivo.

Por otro lado, en el caso de que
aparezca un mensaje adicional en
el que se pregunta si el usuario
confía en el dispositivo al que se
conecta el celular (en este caso el
módulo de carga), siempre es
preferible pulsar la opción “No”,
pues no se sabe quiénes han
podido utilizar la estación

previamente o si su seguridad se
ha visto comprometida.

Otra de las alternativas
disponibles, aunque requiere de
realizar una inversión, es adquirir
un cargador portátil de cualquier
marca y precio. De esta forma se

puede garantizar que no ha sido
infectado con un virus (pues solo
servirá para cargar un dispositivo
o varios del mismo dueño) y
también se añadirá una carga
adicional de forma rápida y
segura para el celular.

En ese sentido, los “Data
Blocker” también pueden ser
útiles. Son adaptadores USB que
ofrecen una protección adicional
en caso de que se decida utilizar
una estación de carga gratuita en
espacios públicos.

Por qué no usar estaciones gratuitas
de carga para celulares
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Fue presentado por el
Gobernador del
Estado, Esteban
Villegas 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El día  lunes se llevó a cabo la
presentación oficial de la nueva
directiva del Club Alacranes de
Durango ante los medios de
comunicación, con la presencia
del Ingeniero Roberto Zermeño
Vargas como el nuevo presidente
del equipo.

EL PRESIDENTE 
El Ingeniero Zermeño es un

reconocido empresario del ramo
deportivo, que cuenta con una
amplia trayectoria en el mundo
del fútbol. En su anterior cargo
como presidente del Club León,
logró llevar al equipo a conseguir
el campeonato del máximo
circuito del fútbol mexicano en el
año de 1992.

LA PRESENTACIÓN
Durante la conferencia de

prensa, el gobernador del estado,

Esteban Villegas, destacó la
importancia de contar con un
equipo certificado de la Liga de

Expansión y no sólo como club
invitado, y anunció que
sostendría una reunión con el

Presidente ejecutivo de la Liga
Mx, Mikel Arriola, para buscar la
certificación del equipo en la liga.
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AGRADECIDO
El presidente del club, Roberto

Zermeño, agradeció la confianza
depositada en él por el
gobernador y aseguró que su
intención es que el equipo
permanezca en Durango por
muchos años, ya que tiene un
gran aprecio por la región y
buenas amistades aquí.

La nueva directiva del Club
Alacranes de Durango está
integrada por Jacobo Zermeño
como vicepresidente y Álvaro
Briones como gerente deportivo.

LOS PLANES 
Además, el presidente de la

directiva destacó la importancia
de mejorar el estadio Francisco
Zarco para cumplir con los
requisitos necesarios para la
certificación del equipo en la liga,
y anunció que ya se han iniciado
los trabajos necesarios para
lograrlo.

GRAN OPORTUNIDAD 
En resumen, la llegada del

Ingeniero Roberto Zermeño como
nuevo presidente del Club
Alacranes de Durango representa
una oportunidad para el equipo
de consolidarse como uno de los
mejores equipos de la Liga de
Expansión. Con una amplia
trayectoria en el mundo del
fútbol y un gran compromiso con
la región, se espera que bajo su
liderazgo el equipo logre grandes
triunfos en el futuro.
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Individual y por
equipos tuvo una
importante
convocatoria 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El Torneo Estudiantil de
Ajedrez 2023, organizado por
la Escuela Primaria Humanista
"Manuel Rosas Santillán" en
coordinación con la Escuela de
Nuevos Talentos de Ajedrez
ACV DGO, concluyó con éxito y
con una gran participación de
estudiantes de diferentes
niveles educativos de Durango.

POR EQUIPOS
En la categoría de equipos, el

primer lugar fue para el equipo
Cadí Albert Einstein, integrado
por Gabriel Meza Medina,
Caleb Molina Valdez, Jonathan
Hernández Huitrón y Cristian
Medina Luna, mientras que el
segundo lugar lo obtuvo el
Colegio Montessori Durango,
con el equipo conformado por
Axel Ramírez Gamma, David
Macías Márquez, Carlos
Cabrera González y Pablo Obed
Valde Hernández.

INDIVIDUAL
En la categoría individual de

primaria, el primer lugar fue
para Miguel Ángel Soto
Resendiz, seguido de Antonio
Talamantes en segundo lugar y
un tercer lugar para otro

participante. Además, se
otorgó un premio especial a
Jaqueline Itzayana, quien fue
reconocida como la mejor
jugadora femenina del torneo.
También se entregaron premios
al mejor jugador de

secundaria, Angel Briseño, y al
mejor jugador de preparatoria,
Jesús Ayala.

BUEN TORNEO
Los ganadores recibieron

premios en efectivo y en

especie, incluyendo diplomas,
medallas y juegos completos
de ajedrez. El evento fue un
éxito y un gran incentivo para
la práctica y el desarrollo del
ajedrez entre los estudiantes
de Durango.
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• En su corte de abril,
la Federación Ecuestre
Internacional (FEI)
coloca al olímpico
mexicano en el sitio
43, seguido de
Eugenio Garza en 74;
verá acción en Global
Champions Tour
CDMX

Agencias 

El olímpico de Londres 2012 y
que representará a México en la
tercera fecha de la Global
Champions Tour en la Ciudad de
México, Nicolás Pizarro Suárez
Martínez, continua como el mejor
nacional en la clasificación
mundial, en donde el sueco y
monarca mundial Henrik Von
Eckermann, domina con buen
paso este sector.

La Federación Ecuestre
Internacional (FEI) dio a conocer
el ranking correspondiente al
mes de abril, en donde el
mexicano, de 45 años, se adueña
de la plaza 43 con mil 935

unidades para seguir dentro de
los mejores de este rubro gracias
a sus últimos resultados de inicio
de año; apenas en marzo estaba
en la plaza 46.

El capitalino se ha mantenido en
la tabla mundial a buen galope
con certámenes avalados por la
FEI como la Mayor League Show
Jumping en California, Estados
Unidos; en la calificativa a la Copa
del Mundo en Texas y el Grand
Prix Otomí CSI2* en San Miguel
Allende, en donde se ubicó entre

los 10 mejores.
“Estoy contento por seguir con

buenos resultados que permitan
mi ascenso en el ranking. Esto
también es gracias al trabajo de
todos los días y me siento
satisfecho por esto y motivado
por representar a México”, dijo el
jinete.

Mencionó que para estar en
estas latitudes se requiere de
buen nivel, así como contar con
caballos de experiencia para
tener desempeños positivos en

los concursos internacionales.
El mundialista de Barcelona

2022, destacó que viene otro reto,
que es tener un buen desempeño
en la tercera fecha de la Global
Champions Tour (20-23 de abril
en la Ciudad de México) para
continuar en la suma de puntos.

“Es bueno que se tenga una
fecha del mejor serial en México
y esta vez con más
responsabilidad que otros años”,
indicó.

Otro de los jinetes que vienen

en ascenso, es el regiomontano y
olímpico en Tokio 2020, Eugenio
Garza Pérez, quien en este mes se
apoderó de puesto 74 con un
puntaje de mil 663 luego con
participaciones en el Spruce
Meadows Masters 2022, donde se
colocó entre los mejores cuatro.

En la Copa de Naciones de Salto
FEI CSIO4* Wellington, Florida,
Estados Unidos, y también está
considerado para la Global
Champions, en Ciudad de México,
donde puede escalar posiciones.
En marzo fue situado en el puesto
79.

Un poco más abajo, están Arturo
Parada Vallejo, en el puesto 76
con mil 629 y en el 87 aparece el
olímpico de Tokio 2020,
Patricio Pasquel con mil 521.

Tanto Nicolás Pizarro como
Eugenio Garza, verán acción
en la tercera fase, de las 16
etapas del circuito, de la Global
Champions Tour en la Ciudad
de México, del 20 al 23 de
abril.

En tanto que el monarca
olímpico de Tokio 2020 y
mundial en Herning 2022, el
sueco Henrik Von Eckermann
comanda el ranking con tres
mil 410 puntos, seguido del
francés Julien Epaillard con
tres mil 45 y del suizo Martin
Fuchs con dos mil 974.
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• El mánager de la
selección femenil de
softbol Sub-15, relata
sus impresiones sobre
el Panamericano de
Lima; pone la mira en I
Copa del Mundo
Agencias 
“El equipo siempre mostró

altura, entrega y esfuerzo para
cumplir con objetivos”, fueron las
palabras del mánager Luis Alberto
Alcaraz De Anda, para definir a la
novena mexicana de softbol
femenil Sub-15, que logró la
clasificación a la I Copa del Mundo
en Japón y el subcampeonato
panamericano en el torneo en
Lima, Perú.

Indicó que ser parte de un
conjunto optimista y siempre en
busca de la victoria “es un orgullo
y una responsabilidad con un
grupo de jovencitas dispuestas a
todo”.

De la misma manera, Alcaraz De
Anda, destacó el compromiso de

cada una de las jugadoras para
terminar invictas en la primera
ronda, tras un torneo difícil por la
presencia de equipos con nivel
como el caso de Estados Unidos,
que a la postre, se quedó con la
medalla de oro.

“El objetivo se cumplió, que era
obtener la clasificación para
participar en el primer mundial
U15”, comentó a la Comisión
Nacional de Cultura Física y
Deporte (CONADE).

Mencionó también que, “cada

una de las jugadoras saltó al
campo con emoción y valentía
para llegar a la victoria en donde
destacó el buen pitcheo (Liliana
Acosta) y buen trabajo tanto en la
defensiva como en la ofensiva
para ganar los encuentros”.

Añadió que haber llegado a una
final de un primer torneo en la
historia del softbol femenil, de la
categoría de la Confederación
Mundial de Beisbol y Softbol
(WBSC, por sus siglas en inglés)
fue un logro importante y haber

sido parte ello lo tiene contento.
México perdió la final del

Campeonato Panamericano 0-9
ante Estados Unidos; sin embargo,
llegó a la Súper Ronda de manera
invicta al imponer condiciones
ante Ecuador (17-0), Argentina
(15-0), Venezuela (2-1) y Puerto
Rico (2-0).

“Vamos a seguir trabajando
para representar a nuestro país en
el próximo mundial en Japón de la
mejor manera. Estamos contentos
por este resultado y vamos con la

frente en alto por lo conseguido”,
expresó.

Alcaraz De Anda, enfatizó que el
trabajo no parará en lo mínimo
porque la misión es estar entre los
mejores de mundo en la cita de
Tokio, Japón, en octubre venidero.

El conjunto mexicano estuvo
formado por Regina Aguilar
Sanromán, Katya Alarcón
Quintanilla, Izarely Almaguer,
Aryana Salazar, Gia Ayari Pérez,
Romina Casillas, Gianna Miate
Castillo, Xiomara Félix, Mayte
Figueroa, Liliana Acosta y Danyela
Mandujano.

Además de Clarisa Mejía, Michel
Ramírez, Aztrid Reyes, Ana James
y Analy Uriarte.

De esta manera, México tiene un
lugar a la I Copa del Mundo de la
categoría junto con Estados
Unidos, Puerto Rico y Brasil e irán
en representación de América.

La I Copa del Mundo de la
división de la WBSC está
programada del 21 al 29 octubre
en Tokio, Japón, y es la edición
inaugural de este torneo de
grupos de edad y contará con las
mejores jugadoras del mundo de
12 países.
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En el cumplimiento de los
objetivos anuales de la Librería
UJED para la promoción y
difusión de la lectura se han
firmado convenios con algunas
sociedades de alumnos de las
unidades académicas de la
Universidad Juárez, con el fin
de coordinar esfuerzos que
favorezcan el permear este
hábito entre los estudiantes de
una manera más directa.

De acuerdo con lo anterior, se
ha dado seguimiento a los
arranques de clases del 2023 en
las Facultades y ya se han
firmado convenios con los
presidentes de las sociedades
de alumnos de la Facultad de
Medicina y Nutrición, Carlos
Fernando Lerma Burciaga, y la
Facultad de Economía,
Contaduría y Administración,
Alfonso Flores; “estamos
aterrizando estos convenios y
vamos trabajando con ellos
para ventas, promociones de
libros, descuentos, y también
actividades culturales con la
Librería”, dijo la encargada,
Miriam Jonguitud Díaz.

Agregó que “son descuentos
que están ahí siempre
disponibles para la comunidad
universitaria, pero necesitamos
que los conozcan y una de las
formas es acercándonos a los
jóvenes a través de sus
representantes estudiantiles,
para que los aprovechen. Es
importante esta colaboración,
porque los jóvenes, además de
que son estudiosos, también
les gusta la lectura”, dijo.

Cabe mencionar que, de igual
manera, hay un acercamiento
general de la Librería UJED con
instituciones educativas
externas, y también se han
firmado convenios con
asociaciones de profesionistas,
como el Colegio de Estudios
Científicos y Tecnológicos del
Estado de Durango, los
Colegios de Contadores de
Durango y del Guadiana, y el
Colegio Académico de
Abogadas, para seguir
sumando a los profesionistas
que se interesan por libros de
especialización.

La Librería UJED firma convenios con
sociedades de alumnos universitarias


